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Indicación de senadores busca 
modificar las cuotas de pesca 
Senador Gastón Saavedra anunció la presentación, en la que artesanales tendrían menos 
porcentaje en comparación con proyecto del Gobierno. Industriales apoyan cambio. 

Pablo Martínez Tizka 
cronicaMestrellaconce.cl 

1senador Gastón Saa- 
E vedra anunció que 

presentará indica- 
ciones al proyecto de Ley 
de Fraccionamiento de 
Pesca que envió el Ejecuti- 
vo y que fue aprobado por 
la Cámara Baja. Este anun- 
cio preocupó a la Federa- 
ción de Pescadores Arte- 
sanales (Ferepa) Biobío, 
mientras que la propues- 
ta fue apoyada por los pes- 
cadores industriales en lo 
que respecta ala distribu- 
ción de cuotas. 

Saavedra señaló que 
“el proyecto ha estableci- 
do situaciones que no son 
adecuadas para garanti- 
zar la sostenibilidad del 
empleo en la región. Por 
ello, presentaré indicacio- 
nes, junto a otros senado- 
res del Biobío, para corre- 
gir las disposiciones apro- 
badas en la Cámara de Di- 
putados”, afirmó. 

és 
Presentaré 
indicaciones junto 
a otros senadores 
para corregir las 
disposiciones 
aprobadas”. 

senador Gastón Saavedra 

  

SENADOR GASTÓN SAAVEDRA INDICÓ LA PROPUESTA DE CUOTAS DE PESCA, 

La indicación señalada 
porel senador contempla 
estas cuotas en jurel (15% 
artesanales, 85% indus- 

triales), jibia (80% artesa- 
nales, 20% industriales), 

merluza común (43% ar- 

tesanales, 57% industria- 

les) y merluza de cola (5% 
artesanales, 95% indus- 
triales). El proyecto apro- 
bado en la Cámara Baja da 
cuenta dela siguiente dis- 
tribución: jurel (25% a 
35% artesanal, 65% a 75% 

industrial), jibia (90% ar- 
tesanal, 10% industrial), 

merluza común (70% ar- 
tesanal, 30% industrial) y 
merluza de cola (15% arté- 
sanal, 85% industrial). 

    

En la región del Biobío, 
las cuotas artesanales ac- 
tuales son de 10% jurel, 
80% jibia, 40% merluza 

común y 2% merluza de 
cola. Para los industriales 

es 90% de jurel, 20% jibia, 

60% merluza común y 
98% merluza de cola. 

REACCIONES 
Desde Ferepa se indicó que 
“la federación ha expresa- 
do su preocupación en 
atención a que estos ajus- 
tes planteados por el sena- 
dor podrían ser insuficien- 
tes para hacer sostenible la 
actividad pesquera artesa- 
nal para el futuro”. 

El presidente de la fede- 

ración, Cristian Arancibia, 
señaló que “Ferepa Biobío 
hace un llamado a los le- 
gisladores a considerar el 
impacto de sus decisiones 
en las comunidades pes- 
queras artesanales y a bus- 

car un equilibrio que per- 
mita el desarrollo equitati- 
vo de la pesca en Chile. La 
sostenibilidad de los recur- 
sos pesqueros debe ser una 
prioridad común, garanti- 
zando que todos los acto- 
res involucrados puedan 
beneficiarse de manera 
justa y responsable”. 

“Redistribuir las cuotas 
de pesca de manera justa 
no solo es una cuestión de 
justicia social, sino una ne- 

  

SEREMI 

Desde el Gobierno, el seremi 
de Economía, Javier Sepúlve- 
da, manifestó que “es funda- 
mental subrayar que, como 
Ejecutivo, respetamos pro- 
fundamente los espaciosins- 
titucionales y democráticos 
querigen estas discusiones. 
Esen el Congreso dondese 
está avanzando y nosotros, 
como Gobierno, estamosa 
disposición para aportar des- 
delotécnico ylo político, con 
el objetivo deencontrar las 
mejores soluciones”. 

cesidad para la sostenibili- 
dad alargo plazo dela acti- 
vidad pesquera”, añadió. 

En tanto, desde el sec- 
tor industrial, Juan Carlos 

González, presidente del 
sindicato Interempresas 
de Capitanes de Pesca y re- 
presentante del Personal 
Embarcado Industrial se- 
ñaló que “compartimos 
plenamente la posición 
del senador Saavedra pero 
quisiéramos agregar algo 

más, que es decir que lo 
que sale del Biobío quede 
enla región del Biobío. Es 
decir, que el aumento que 
seva a generar en favor de 
los artesanales sea en fa- 

vor de los artesanales de la 
región. No sacamos nada 
con generar un fracciona- 
miento para distribuirlos 
dentro de los actores de la 
macrozona”. Y   

CEDIDA, 
BREVE 

  

Alertan de marejadas 
anormales desde Arica 
hasta golfo de Arauco 
9 El Centro Meteorológi 
co Marítimo de Valparaíso 
informósobre un aviso de 
marejadas anormales que 
se presentará desde el 
sector de Arica hasta Gol- 
fode Arauco y Archipiéla- 
goJuan Fernández, pro- 
yectando condiciones de 
mar como marejadas del 
noroeste. Se estima queel 
inicio de esta condición se 
manifestará a contar del 
sábado hasta el miércoles 
15, alcanzando su mayor 
desarrollo en lasrespecti- 
vas horas de pleamaro al- 
ta marea ysegún lascon- 
diciones deviento local. El 
jefe del centro meteoroló- 
gico marítimo, capitán de 
corbeta Felipe Rifo explicó 
que"un nuevotren de 
olas provenientes del he- 
misferio norte afectaráa 
contar deldía sábado 11 
deenero anuestro!itoral 
continental e insular, ge- 
nerando oleaje quese 
proyectará como mareja- 
dasdel noroeste entre 
Aricay el Golfo de Arauco, 
incluyendoelArchipiéla- 
goJuan Fernández, produ- 
ciendo fuerte rompiente, 
sobrepasos y potenciales 
dañosa la infraestructura 
costera". 

  

La Moneda respalda nuevo rechazo al proyecto Dominga 
El Gobierno defendió la 
decisión del Comité de 

Ministros de rechazar 
nuevamente el proyecto 
minero-porturario Do- 
minga, que busca hace 
casi 20 años instalarse en 
La Higuera, a poca distan- 
cia del Archipiélago de 
Humboldt. Luego que el 
Tribunal Ambiental de 

Antofagasta revocó hace 
un mes la decisión ante- 

rior del comité de 2023, 
el miércoles se llevó a ca- 

bo una nueva evaluación, 
esta vez sin ministros y 
sólo con subsecretarios y 
jefes de gabinete, en la 
que se volvió a rechazar 
la iniciativa. 

La empresa titular de 
Dominga, Iron Andes, 
acusó que el fallo fue “ile- 

gal e inconstitucional y 
que hubo “desacato” a la 

decisión del tribunal. 
El exministro de Ha- 

cienda de Piñera, Ignacio 
Briones, dijo que era una 
“señal institucional como 
el forro”; mientras que el 
exministro del Trabajo de 
Bachelet y abogado de los 
pescadores de lazona, Os- 
valdo Andrade, calificó 
como “miserable” que no 

se consideraran los 12 mil 
empleos que promete el 

  

proyecto. 
Por su parte, la vocera 

de Gobierno, Aisén Et- 
cheverry, negó que estén 
contra las inversiones y 

recordó que sin Dominga 
enla zona hoy se realizan 
actividades económicas 
importantes en turismo, 
pesca artesanal, obras de 
infraestructura, vialidad, 

agua potable y mejora- 
miento de caletas. Y IRONANDES DIJO QUE EJERCERÁ ACCIONES LEGALES, 

Pozo   
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